

hinaufkomme zu den Hörnern des Mondes. Wäre es zu unserer Zeit gewesen, so hätte er deshalb nur im Münchhausen nachschlagen dürfen, wo eine Geschichte steht, nach welcher ein Mann mit seiner Art einen so gewaltigen Hieb geführt, daß sie ihm aus der Hand bis in den Mond geflogen sei. Um nun wieder zu seiner Art zu kommen, habe er eine Bohne gepflanzt, die habe sich auch in kurzer Zeit aufgerannt, so daß er an ihr bis zum Monde habe aufklettern und seine Art herabholen können. Wie nun aber der Mann dies glücklich erreicht hat, sieht er, daß indeß die Bohne dürr geworden ist und er nicht wieder daran herabklettern kann; was thut er nun? Er findet einen Korb mit Hächsel im Monde; daraus knüpft er sich einen Strick, bindet diesen an die Hörner des Mondes und läßt sich daran herab; aber nicht lange, da bemerkt er, wie der Strick noch lange nicht zur Erde reiche. Er nimmt also seine Art, haut den Strick über sich entzwei und knüpft ihn unten wieder an; das wiederholt er so lange, bis er zuletzt doch glücklich auf dem Boden angelangt ist.

Rübezahl verwandelt Königsein.

Eine Magd im Gebirge wußte einen hübschen Spaß vom Rübezahl zu erzählen, der sich wirklich zugetragen